



Hanna TOLONEN est directrice de la recherche, du développement et de l'innovation à l'Institut finlandais pour la santé et le bien-être (THL) et professeure agrégée (docente) de santé publique à l'Université de Finlande orientale. Elle est titulaire d'un doctorat en santé publique et épidémiologie et d'une maîtrise en statistiques, complétée par une qualification spécialisée en gestion.

Depuis plus de trente ans, elle dirige des initiatives nationales et européennes sur les enquêtes d'examen de santé, les systèmes d'information sur la santé et la surveillance et la prévention des maladies non transmissibles, en particulier les maladies cardiovasculaires.

Ses recherches portent sur l'harmonisation et la normalisation des enquêtes de santé auprès de la population, le biais de non-réponse, la comparabilité des indicateurs et la validité des registres de santé. Elle est l'auteure de plus de 100 publications évaluées par des pairs et de nombreux rapports et lignes directrices dans les domaines de l'épidémiologie, des risques cardiovasculaires, de l'obésité, de la méthodologie des enquêtes et de la santé environnementale.

Elle a joué un rôle clé dans plusieurs actions communes et infrastructures de recherche de l'UE, notamment JACARDI, JA PreventNCD, PHIRI, InfAct, EHES et HBM4EU, occupant souvent des fonctions de direction, membre du comité de pilotage ou membre du comité d'éthique. Elle est présidente de la section Surveillance et rapports en matière de santé publique de l'EUPHA.

***Hanna TOLONEN** is Director of Research, Development and Innovation at the Finnish Institute for Health and Welfare (THL) and Associated Professor (Docent) of public Health at the University of Eastern Finland. She holds a PhD in public health and epidemiology and an MSc in Statistics, complemented by a specialist qualification in management.*

Over three decades, she has led national and European initiatives on health examination surveys, health information systems, and monitoring and prevention of non-communicable diseases, especially cardiovascular diseases.

Her research focuses on harmonization and standardization of population health surveys, non-response bias, comparability of indicators, and the validity of health registers. She has authored more than 100 peer-review publications and numerous reports and guidelines in epidemiology, cardiovascular risk, obesity, survey methodology and environmental health.

She has played key role in several EU joint actions and research infrastructures, including JACARDI, JA PreventNCD, PHIRI, InfAct, EHES and HBM4EU, often serving in leadership, management board or ethics role. She is the president of the EUPHA section on Public Health Monitoring and Reporting.